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我孫子市男女共同参画社会づくり講演会（令和 4年 6月 25日開催） 

自由記入（参加者の感想など） 

 

■参加者の感想 

・柚木先生のお話は、大変わかりやすく、テンポもよくて聞きやすかったです。ありがとうござい

ました。（我孫子市・女性・40歳代） 

・改めて、どんな時代に生きてているのかを知ることができた。何がどう大変なのか、その要素は

何なのかが、データからわかったのが収穫でした。（我孫子市・女性・70歳代） 

・大変有意義なお話でした。（我孫子市・女性・80歳以上） 

・ジェンダーに関して可視化したデータを用いて講義して下さり大変わかりやすく、理解を深める

ことができました。今後の自分の人生にヒントになる講演でした。（我孫子市・女性・50 歳代） 

・たくさんのデータから読み解くことが出来、とても参考になりました。ジェンダーのこともたく

さん学べてよかったです。若い人へのジェンダー教育は本当に必要だと思います。（市外・女性・

60歳代） 

・残念！！80歳です。高齢のため非常に聞き取りにくかったです。（我孫子市・女性・80歳代） 

・子供たちは、親や先生によって自分の意見を完成します。親や大人がまず変わらなくてはと思い

ました。（我孫子市・女性・80歳以上） 

・情報のつまみ食い状態であったことがらを追認できた。（柏市・女性・70歳代） 

・「家族」って、何だろう？「家族の定義」とは？どう規定されただろうか？柚木先生のことばを借

りますと、普遍的でもなければ不変でもないと思う。どう規定するのがよいのだろうか。 

・「いくつになっても自分は自分」のテーマを老人の生き方についてのことと、理解して知りたく

て参加しました。ややジェンダーの方に重きがあったように感じました。（我孫子市・女性・70

歳代） 

・現状の課題がよく見えた。詳しいデータが参考になった。（流山市・女性・70歳代） 

・自分らしく生きいることをていねいに考えてみます。（我孫子市・女性・80歳以上） 

・「個」を大切にする事、自力する力をつけること。（我孫子市・男性・60歳代） 

・今、新たな地域のつながりになるようなものを考えているので、今日のご講演が理論づけにして

いただいた気がします（ジェンダーの視点ではなく）。（我孫子市・女性・80歳以上） 

・いつまでも自分らしく柔軟に生きていきたいと思いました。枠をつくらず多様な考え方や生き方

を参考に。（我孫子市・女性・70歳代） 

・先生の実践によっての成功、未達をお聞きしたかった。結局のところ学問なんですね一人ひとり

の自覚のめざめですね。（我孫子市・男性・60歳代） 

・ジェンダー教育という言葉、自分は男女平等という考え方で生きてきたので、ジェンダーという
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言葉をあまり考えたことがなかった。日本の男女の考え方の中で本当はジェンダー教育は必要だ

ったと思った。（我孫子市・女性・60歳代） 

・老いる心身を受け入れることも肝心。（我孫子市・男性・70歳代） 

 

■市や運営面への意見 

・「広報あびこ」にあった「なりたい職業」の調査結果について。小学生低学年という枠であること

を差し引いても、「保育士」「看護士」が女の子のみの希望であること、男の子にないことに興味

を持った。情報量の偏りなのか、体験に拠るものか、その他の操作要因か、など考えさせられた。

研究者が女の子にあがってきていないのは日本の知の貧困と思い知らされた。（柏市・女性・70

歳代） 

・市の事業の分類としては、男女というより高齢者といった印象を持ちました。ジェンダーバイア

スの再生産を止めるためには、これからを担う世代にこの催しに参加してもらえるような内容を

望みます。せっかく、審議会委員に各分野のプロフェッショナルがいるのでそのあたりとコラボ

したワークショップなんかもおもしろいのかな？と思いました。（我孫子市・女性・40歳代） 

・男性の参加が少ないのが残念です。管理職の男女比も大切ですが、せっかく宣言都市なのですか

ら、市の職員に何年かに一度ずつ受講を義務付けてもいいのでは？（もちろん出張扱いで）男性

の働きやすさについて考えることも「共同参画」なのですから、大切なのではないかと思います。

（我孫子市・女性・60歳代） 

 

■関心あるテーマ、日ごろ感じていることなど 

・(関心あるテーマは介護)介護状態になったら、ホームへの入所ができるかなと思っています。（我

孫子市・70歳代） 

・（関心あるテーマは介護・働き方）この 2 つは特に、解決や方法が今こそ急がれるテーマだと思

う。 

・日本の男性の考え方、男性の生きづらさ等（我孫子市・女性・60歳代） 

・母が 99歳になります。特養にお世話になっていますが、コロナで面会が 3年間できません。リ

モートでは可になっていますが、早く通常にもどってもらいたい。施設の職員の動向も見れず心

配です。老々介護の日々ですが自身も介護のお世話になるのも間近だと思います。安心できる介

護を希望します。7月には参院選があります。ジェンダーギャップを埋めるため投票に行きまし

ょう。若い人の投票率が低いです。国のこれからを決める選挙です。投票しましょう。選挙は国

を変えられます。（我孫子市・男性・70歳代） 

 


